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сергей миронов
Лидер Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

Годами партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ убеждала Госдуму, 
что наша страна не может больше быть 
мировой бензоколонкой, что надо разви-
вать обрабатывающую промышленность, 
машиностроение, внедрять новые техно-
логии и робототехнику. Не просто убежда-
ла, а вносила законопроекты, поправки, 
налоговые механизмы, разрабатывала 
программы, просчитывала возможности. 

Сейчас прислушаться к предложениям 
СРЗП заставила сама жизнь. И теперь 
уже председатель Правительства отчи-
тывается о реализации тех идей, кото-
рые годами выдвигали наши депутаты, 
с гордостью говорит о «новом качестве 

экономики». Это нельзя не заметить. 
Заводы работают на полную мощность, 
зарплаты у рабочих растут. Импортоза-
мещение теперь идет не только на экра-
нах телевизоров и в отчетах чиновников, 
а в цехах и конструкторских отделах 
наших российских заводов. «Универ-
сальная экономическая машина СРЗП» 
начала работать. 

Но не меньше нам нужен столь же 
кардинальный прорыв и в социальной 
сфере. Именно на это нацелены предло-
жения нашей фракции к Правительству – 
по поддержке семей с детьми, увели-
чению зарплат и пенсий, изменениям 
в налоговой политике.

Изображения: 123rf.com, коллаж А. Серебряковой

строимновую экономику россииновую экономику россии
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высокая ставка, – уверен депутат. – Напомню, что 
до 2001 года у нас была максимальная ставка 35%, 
и я по ней платил налоги. Потому что стране было 
тяжело, и надо было ей помогать».

«Я считаю, что поднимать налоги для всей эконо-
мики нельзя, – продолжает Валерий Гартунг. – Но если 
повысить ставку только для богатых, на качестве 
жизни это не скажется. Ну заплатит какой-нибудь 
владелец компании, получивший, допустим, миллиард 
дивидендов, на сто миллионов больше в бюджет. Он 
от этого не пострадает. Зато благодаря повыше-
нию зарплат в малых городах будет больше врачей 
и меньше очередей. А учителям не придется брать 
несколько ставок и всю возможную дополнительную 
нагрузку, чтобы хоть как-то прокормить семью».

Еще в 2012 году президент выпустил указ, 
в соответствии с которым педагогические и меди-
цинские работники должны получать не меньше 
средней зарплаты по региону. Однако проблему 
дефицита кадров в больницах и школах это не ре-
шило: заявленные показатели достигаются за счет 
высоких зарплат руководства и систематических 
переработок со стороны рядовых сотрудников. 
Кроме того, из-за того, что в разных регионах сред-
ние зарплаты сильно отличаются, врачи и учителя 
массово переезжают в Москву и Санкт-Петербург, 
где за ту же работу они могут получить в разы 
больше.

Чтобы исправить эту несправедливость, депута-
ты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ пред-
ложили установить минимальный базовый размер 
оплаты труда для медицинских и педагогических 
работников (сумма, которая будет гарантирована 
каждому, кто отработал полный месяц). Чтобы ее 
рассчитать, нужно среднюю зарплату по РФ за 
первое полугодие предыдущего года увеличить на 
запланированный уровень инфляции и умножить 
на соответствующий профессии коэффициент. Так, 
если законопроект будет принят, то зарплата врача, 
рассчитанная по этой методике, в 2024 году будет 
не меньше 97837 руб.

Эти деньги депутат Валерий Гартунг предлага-
ет получить через повышение ставки НДФЛ для 
сверхвысоких зарплат.

Если посмотреть историю, многие страны мира 
в тяжелые периоды повышали налоги для бога-
тых. Россия – не исключение. «25% – не такая уж 

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

Одним повысить зарплаты, а другим – налоги. Пакет законопроектов против социального неравенства внесли депутаты СРЗП. 

Повышение зарплат врачам 
и учителям  оплатят олигархи

Налог на красивую жизнь
Еще одним шагом к социальной справедливости может стать налог на роскошь. Именно такую 
инициативу внесла фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственную Думу.

«По нашему мнению, высо-
кие налоги должны платить 
владельцы дорогостоящей 

недвижимости, яхт, самолётов, верто-
лётов, роскошных автомобилей, а мак-
симальная ставка должна составить 
4% от их стоимости», – прокомменти-
ровал лидер партии Сергей Миронов.

«Естественно, возникает вопрос 
перераспределения прибыли. Налоги 
для сверхбогатых существуют во 
многих странах мира, и там это по-
зволяет реализовывать самые разные 
социальные программы поддержки 
людей с низкими доходами», – пояснил 
Председатель СРЗП.

Идея введения налога на роскошь не 
нова и в нашей стране. Это предложе-

ние вот уже много лет выдвигает пар-
тия в своей предвыборной программе. 
«Мы настаиваем на этом с момента 
образования СРЗП, то есть с 2006 
года, потому что отчётливо видим, 
что каждый год разрыв между самыми 
богатыми и самыми бедными жителями 
нашей страны только увеличивает-
ся», – отметил парламентарий.

«Убеждён, что введение налога на 
роскошь позволит заложить основу 
для справедливого перераспределения 
средств в России. Это снизит уро-
вень расслоения в обществе, которое, 
как известно, приводит к серьёзным 
социальным конфликтам. Получен-
ные миллиарды станут источником 
решения многочисленных социальных 

проблем незащищённых групп населе-
ния», – добавил он.

Еще один важный аспект – эконо-
мический. «Введение налога на роскошь 
и перераспределение полученных 
средств между гражданами с низкими 
доходами позволит государству про-
стимулировать спрос на товары пер-
вой необходимости. Это положительно 
скажется на уровне отечественного 
производства. В итоге выиграют все: 
люди с низкими доходами, российская 
промышленность, через некоторое вре-
мя – российский бюджет, и это озна-
чает, что налог на сверхдоходы может 
стать эффективным инструментом 
развития всей страны», – заключил 
Сергей Миронов.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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валерий гартунг
Депутат Государственной Думы

«Все мы понимаем, что страна находится в очень непростой ситу-
ации. Нужно обеспечивать расходы на оборону и одновременно сохра-
нять высокие темпы роста. Без поддержки здравоохранения и образо-

вания это невозможно. Поэтому мы предложили увеличить прогрессию шкалы 
подоходного налога, чтобы по максимальной ставке 25 % налог платили люди, 
которые получают доходы свыше пятисот миллионов в год. Для тех, кто полу-
чает меньше 24 миллионов рублей в год (2 млн рублей в месяц) ставка налога не 
изменится».

зарплата и ставка ндфл
млрд рублей в год 
потребуется на повышение 
зарплат врачам и учителям.800

триллион рублей – столько 
денег в бюджет дополнительно 
даст прогрессивная шкала, 
предложенная СРЗП. 1

сейчас годовой доход предложено
13% до 5 млн 13%
15% 5-24 млн 15%

24-200 млн 18%
200-500 млн 20%

больше 500 млн 25%

Повышение налога коснется 
только тех, кто получает 
более двух миллионов  
рублей в месяц

Фото: duma.gov.ru
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Депутат Государственной Думы подсчитал, за счет каких источников можно остановить обнищание пенсионеров и обеспечить 
им достойную жизнь. 

Михаил Михаил ДелягинДелягин::
«Минимальная «Минимальная 
пенсия в России пенсия в России 
должна быть должна быть 
не меньше 45 тысяч не меньше 45 тысяч в месяц»в месяц»

«Чудовищные условия жизни россий-
ских пенсионеров давно уже стали 
притчей во языцех, – признает 
Михаил Делягин. – Завывания 
официальных лиц и пропагандистов 
о том, что на добавленную к пенсии 
тысячу рублей пенсионеры могут 
«путешествовать по миру» (а отнюдь 
не «пойти по миру») и живут сейчас лучше, 
чем в Советском Союзе, давно уже перестали 
вызывать даже смех». 

По мнению парламентария, утвержденный на 
трехлетку бюджет Социального фонда обещает 
продолжение этого процесса. Так, среднегодовой 
размер социальной пенсии в 2024 году намечен 
ниже и без того заниженного прожиточного миниму-
ма пенсионера на 0,4%, в 2025 – на 0,9%, а в 2026 – 
уже на 1,1%. 

«Государство сознательно отрицает право на 
жизнь 3,4 млн. социальных пенсионеров и закрепляет 
это законом! – возмущается депутат. – Стоит напом-
нить, что социальную пенсию получают отнюдь не 
только деклассированные элементы, но и многочис-
ленные жертвы пенсионной бюрократии. Это люди, 
чей трудовой стаж был украден ПФР, потерявшие 
документы и просто бедные. Последние стали жерт-
вами одичалых дважды: сначала, будучи лишены всех 
жизненных перспектив, удерживались в нищете на 
работе, а затем были наказаны за эту нищету недо-
бором минимальных пенсионных баллов!»

Сколько пенсионеру нужно на жизнь
В 2019 году, как показали исследования ученых 

РАН, реальный прожиточный минимум в России 
составлял 31 тыс. руб. С тех пор, по данным Росстата, 
цены на минимальный набор продуктов питания 
выросли в 1,4 раза. Но если посмотреть реальную, 
а не официальную статистику, то, по мнению Михаила 
Делягина, уровень «инфляции для бедных» можно 
оценить за эти годы не менее чем в 1,7 раза. «Таким 
образом, настоящий прожиточный минимум 2024 
года в среднем по России – 52,7 тыс. руб. в месяц 
(в 3,4 раза выше официального уровня), – говорит 
парламентарий. – Но пенсионер потребляет меньше 
работающего. Поэтому его реальный прожиточный 
минимум можно оценить в 86% от среднего по стра-
не – 45,3 тыс. руб. в месяц».

Есть ли на это деньги
Депутат уверен, что сама постановка вопроса не-

корректна. «Это бюджет должен служить народу, а не 
народ быть бессмысленной нашлепкой на бюджете, 
от которой тот постепенно освобождается как от че-
го-то заведомо лишнего и ненужного, – подчеркива-
ет Михаил Делягин. – Если денег на жизнь граждан 
России в бюджете нет, бюджет обязан их изыскать! 
Но самое интересное, что деньги у государства на 
самом деле есть».

Где взять 15 триллионов
Для того чтобы пополнить бюджет на необходи-

мую для повышения пенсий сумму, Михаил Делягин 
предложил сразу несколько источников. «Прежде 
всего, надо вернуть из ФНБ неиспользуемые остат-
ки средств федерального бюджета (5,9 трлн.руб.). 
Еще не менее одного трлн – средства на остатках 
бюджетных счетов и так в называемых «бюджетных 

депозитах». Их надо направить на нужды пенсио-
неров. Точно так же следует поступить с 0,2 трлн. 
руб. неиспользуемых остатков Социального фонда 
и ФОМС. Еще более полутриллиона рублей предпола-
гается заморозить в ФНБ в течение 2024 года. Эти 
средства также пусть идут на службу народу.

Нормализация системы госзакупок за счет введения 
хотя бы минимальной конкуренции позволит снизить 
затраты, как минимум, на 1,5% ВВП, сэкономив для 
бюджета 2,7 трлн.руб. И, наконец, необходимо начать 
исправлять неравномерное налогообложение. Даже не-
которое выравнивание налоговой нагрузки для наиболее 
прибыльных корпораций легко принесет в федеральный 
бюджет 1 трлн. руб. в первый же год. И это без финан-
сового сектора, прибыль которого составит в этом 
году три трлн. рублей! Обложение его даже 30-про-
центным налогом (в отличие от реального сектора, для 
финансового сектора с его низкой капиталоемкостью 
он практически не ощутим) даст бюджету 900 млрд».

Таким образом, деньги на нормальную жизнь 
российских пенсионеров в федеральном бюджете 
есть. Нет лишь желания чиновников, управляющих 
нашими деньгами, исполнять свой прямой долг 
перед страной.

Считаем вместе
39 180 тысяч пенсионеров, получающих 
страховую пенсию (в 2024 году). 

Средняя страховая пенсия – 20 760 рублей. 
Она выше минимальной на 34%, однако 
понятно, что при увеличении пенсий 
большинства до прожиточного минимума 
пенсионера уровень дифференциации резко 
сократится – примерно до 10%. И средняя 
пенсия составит 49 830 рублей, а финансовый 
дефицит – 13,67 трлн рублей.

Среднегодовая социальная пенсия – 12 994 
рублей; численность пенсионеров – 3,44 
млн. человек. При увеличении пенсии до 
прожиточного минимума в 2024 году понадобится 
дополнительное финансирование в размере 1,33 
трлн рублей.

Получается, что всего нужно 15 трлн рублей в год.

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

михаил делягин
Депутат Государственной 
Думы

«Пенсионная катастрофа вызвана 
регрессивной шкалой обложения дохо-
дов людей, при которой чем человек 

беднее, тем больше с него пытается содрать 
государство. Это вызывает массовое бегство 
людей в «тень» и неуплату пенсионных взно-
сов, а бюджет Соцфонда превращает в зия-
ющую дыру, закрываемую лишь федеральным 
бюджетом».

Вымаривание 
пенсионеров 

государством – одна 

из граней чудовищной 

национальной 

трагедии России.

Фото из архива Партии СРЗП
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ЭКОНОМИКА

Конструктивная
Каких только бед ни выпало на долю 
Правительства Михаила Мишустина: 
и коронавирус, и локдаун, и жесто-
чайшие санкции… Даже в таких 
сверхсуровых условиях экономика 
выстояла. Но новое время ставит 
новые задачи. О том, как и за счет 
каких ресурсов их выполнять, Госу-
дарственная Дума договаривалась 
с Правительством во время ежегод-
ного парламентского отчета.  

Фото из архива Партии СРЗП и с сайта duma.gov.ru

Решать, прежде всего, предстоит задачи, обозна-
ченные Президентом в февральском послании. Это 
полный национальный суверенитет, экономическая 
самодостаточность и радикальная смена демогра-
фического тренда.  

«Это означает, что социальная сфера отныне – 
это не обременение экономики, а непосредствен-
ная цель и смысл её существования, – подчеркнул 
депутат Госдумы Александр Бабаков в своем 
выступлении от фракции. – Остаточный принцип 
финансирования социалки полностью должен уйти 
в прошлое. Уверен, стратегические, социальные цели 
будут определять механизмы, 
методы и способы организации 
экономики, а также скорость 
и направления ее развития».

Планы на 
социалку

Для того чтобы 
платить пенсии, 
повышать зарпла-
ты бюджетникам, 
поддерживать 
участников 
СВО, мно-
годетные 
семьи 
и выполнять 

все остальные социальные обязательства, нужны день-
ги, а в бюджете и так дефицит. «Основной и доминиру-
ющей формой взаимодействия станет государствен-
но-частное партнёрство во всех сферах, – уверен 
Александр Бабаков. – Государственное макроэкономи-
ческое планирование должно обрести подобающий ему 
местный статус. Суть функции – разработка страте-
гических планов развития всей российской экономики». 

Денежное малокровие
По мнению парламентария, наиболее острый 

вопрос, который необходимо решить ещё до любых 
организационных нововведений, – это существен-
ное изменение денежно-кредитной политики.

«Денежное малокровие российской экономики 
нужно прекращать буквально сегодня. Сейчас это 
главный и самый мощный тормоз нашего развития 
и даже более того – это серьезная опасность, – 
заявил Александр Бабаков. – Решить весь тот 
огромный список задач, поставленных Президентом, 
только за счёт прежних накоплений государствен-
ных или частных невозможно. Для создания нового 
всегда требуется новая денежная масса».

Условия роста
Президент поставил задачу: к 2030 году Россия 

должна войти в четвёрку крупнейших экономик по 
объему ВВП по ППС. Но достижение этой цели невоз-
можно при темпах роста в процент или полтора. И даже 

нынешние 3,6% или 4% не решают вопрос. То, что нам 
нужно, – это 7–10% экономического роста в год. Но при 
текущей денежно-кредитной политике Центрального 
банка он едва ли возможен. В качестве решения Алек-
сандр Бабаков предложил объединить усилия Прави-
тельства и ЦБ для обеспечения развития страны.

Банк России может не только отвечать за устойчи-
вость рубля, но и участвовать в разработке эко-
номической политики Правительства Российской 
Федерации. Совместно с исполнительной властью 
ЦБ должен отвечать за результаты этой политики.

Первые шаги к реализации этих предложений уже 
сделаны. По словам Александра Бабакова, «Благода-
ря высокоэффективной работе Правительства по 
большинству ключевых направлений уже созданы все 
необходимые предпосылки для корректировки век-
тора социально-экономического развития в сторону, 
обеспечивающую выживание в России как государства 
и превращение в макрорегион в будущем мире».

смена курса

«Универсальная экономическая 
машина СРЗП»
Так называется концепция, предложенная 
фракцией социалистов. Вот, в чем она состоит.

1. Сохранение валютного контроля и возврата 
валютной выручки. 

2. Снижение ключевой ставки и стоимости 
кредитов. 

3. Рост бюджетных инвестиций на социальные 
нужды и на рост мощностей. 

4. Сокращение избыточного  
экспорта. 

5. Упор на обеспечение семьям доступного и 
более просторного жилья. 

6. Развитие частного 
предпринимательства. 

Пять острых вопросов Правительству
О чем спрашивали Михаила Мишустина депутаты. Коротко о самом важном. 

– Как Правительство будет 
поддерживать электротранс-
порт?

Михаил Мишустин: 
Инфраструктура: в этом году выделено 

3,7 миллиарда на создание 1 337 зарядных стан-
ций. Производство: шесть "зелёных" моделей сде-
лали, произведено 8,4 тысячи автомобилей. В 2024 
году будет 17 тысяч. В целях экологичности обще-
ства выделили 13 миллиардов рублей на закупку 
электробусов и создание инфраструктуры в десяти 
регионах. На линию поставили 246 электробусов.

Михаил Мишустин:
81% от всех ЖНВЛП сейчас производится в Рос-

сии. Выведено на рынок около 34 новых лекарств 
и 13 оригинальных. Для недопущения дефицита 
мы сделали витрину данных, которая отслеживает 
наличие лекарств во всех медаптеках.

– Задачи, поставленные пре-
зидентом, требуют расширения 

мер поддержки отраслей, созда-
ющих продукцию с высокой добав-

ленной стоимостью. Как Правитель-
ство планирует решать эти задачи?

Михаил Мишустин:
Мы сформировали 11 мегапроектов, на них вы-

делено финансирование. Например, на странко-
строение и робототехнику заложено 303 млрд, на 
НИОКР и промипотеку – 120 млрд, на докапитали-
зацию ФРП – 300 млрд, на развитие критической 
инфраструктуры – 200 млрд. 

Что планирует предпринять 
Правительство, чтобы высшее 
образование обеспечивало по-

требности экономики и общества?

Михаил Мишустин:
Анализировать рынок труда и корректировать 

прогнозы.

– Можно ли взять под циф-
ровой контроль каждый гектар 
в стране?

Михаил Мишустин:
Мы запустили цифровую платформу «Наци-

ональная система пространственных данных». 
В нее сводим всю информацию. 

анатолий аксаков:

валерий гартунг:

олег нилов:

яна лантратова:

сергей кабышев:

– Как решается проблема 
обеспечения импортными 

жизненно-необходимыми лекар-
ствами? Когда будет налажено их 

отечественное производство?
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заместитель председателя 
Государственной Думы

александр бабаков
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Почему единый государственный экзамен больше 
не нужен, и какие шаги уже сделаны к его отмене. 

Отменим ЕГЭ? Отменим ЕГЭ? 
КтоКто   за?
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«Хватит мучить наших детей!» 
«Это не проверка знаний, а выматывалка нервов 

из детей и денег из родителей» 
«Верните нормальные экзамены, как были у наших 

мам и пап. Это лучшее, что могут сделать депута-
ты для молодежи». 

Вот лишь немногие отзывы родителей школьни-
ков о Едином государственном экзамене. 

Придуманную Правительством процедуру за по-
следние двадцать лет невзлюбили все: и родители, 
и учителя, и, конечно, сами школьники. Мамы и папы 
устали платить репетиторам, дети плачут и болеют 
от стресса и перенапряжения, а учителя, вместо того 
чтобы обучать и воспитывать, вынуждены трениро-
вать и натаскивать. 

 «Как бы счастлива я была, если бы вела ИЗО, – 
говорит учитель с 15-летним стажем Елена Василье-
ва (фамилия и имя изменены по просьбе героя). – 
Я могла бы спокойно работать с каждым учеником, 
рассказывать то, что будет действительно инте-

ресно, развивать творческие 
способности детей 

без нервов и спешки. 
Потому что по ИЗО 
нет ни ВПР, ни 
ЕГЭ! Но я учитель 
русского языка. 
Поэтому судьба 
моя незавидна. 
Мы будем гото-
виться к тестам, 

решать тренировочные варианты и зубрить, и зу-
брить до посинения. Другого варианта нет».  

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
вот уже много лет требует отмены единого государ-
ственного экзамена. 

«На сегодняшний день система ЕГЭ и вся система 
платного образования превратились в кормушку для 
администраций вузов и банковского сектора. Наша 
партия настаивает на полной отмене ЕГЭ, и первые 
шаги в этом направлении предлагаем сделать уже 
в этом учебном году», – заявил Председатель Партии 
СРЗП Сергей Миронов.

Путь к отмене: шаг первый – 
признание проблемы

В своём недавнем послании Федеральному Со-
бранию президент Владимир Путин отдельно оста-
новился на проблеме ЕГЭ. Глава государства факти-
чески признал справедливыми те доводы, которые 
все это время выдвигала партия. Хотя он и не заявил 
о необходимости отмены ЕГЭ, но первый шаг в этом 
направлении сделал. 

Шаг второй – разрешение 
пересдачи

Вопрос пересдачи госэкзамена депутаты СРЗП 
поднимали в Думе неоднократно. Каждый раз по-
добные инициативы отклоняло большинство «Еди-
ной России». Но после того, как об этом сказал глава 
государства, спрашивать Думу и не потребовалось. 

«Президент РФ заявил, что выпускники школ 
должны иметь возможность пересдать ЕГЭ по 
одному из предметов до конца приемной кампании 

в вузы, – комментирует депутат Яна Лантрато-
ва. – Порядок проведения ЕГЭ утверждается указом 
Минпросвещения, поэтому изменений законода-
тельства на уровне парламента не потребуется. 
Предложение президента нужно претворить в жизнь 
как можно скорее. Это действительно очень востре-
бовано, и я бы даже предложила разрешить несколько 
предметов пересдавать, но сначала надо проверить 
организационные возможности, начать с малого».

Каким будет третий шаг?
Первый заместитель председателя Комитета 

Госдумы по просвещению Яна Лантратова считает, 
что действовать надо постепенно. Фракция озвучила 
несколько инициатив, которые могут стать мостиком 
к отмене ЕГЭ.

Важнейшая из них – сделать экзамен доброволь-
ным. Пусть те, кто хочет, сдают ЕГЭ, другие – обыч-
ный традиционный экзамен. Еще одно предложе-
ние – отменить эту форму аттестации для детей из 
многодетных и малоимущих семей. В них точно нет 
лишних денег на занятия с репетиторами. Экзамен 
ГИА в девятом классе – тоже большой стресс для 
учеников. Яна Лантратова предложила его отменить 
хотя бы для детей-инвалидов и ребят с ОВЗ. Об 
этом она написала депутатский запрос министру 
просвещения. 

На самом деле, прислушаются ли к партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, отменят ли изу-
верский ЕГЭ или наоборот сделают его еще более 
«непроходимым» – зависит от того, поддержат ли 
идеи партии люди. Есть множество примеров, когда 
инициативы справедливороссов блокировала фрак-
ция большинства, но после того как народ активно 
выступал в поддержку, Дума меняла свое мнение 
и принимала поправку. 

Так что, как будут учиться наши дети, какие экзаме-
ны они будут сдавать – решать нам. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

Существующая система не спо-
собствует всестороннему развитию 

школьника. И для ребят это большой стресс, 
получаю много жалоб от родительского сооб-
щества и от детей. Спикер Госдумы сказал, что 
тема «отмены ЕГЭ вошла в 5 самых частых 
задаваемых вопросов от граждан перед подго-
товкой правительственного часа». Некоторые 
дети настолько запуганы, что даже не хотят 
участвовать в этом. Им легче проложить себе 
дорогу в университет через колледж.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Двойка Правительству за ЕГЭ!
Три причины, по которым давно пора отменить 
единый экзамен. 

1. Экзамен оторван от школьной программы, и 
к нему надо готовиться отдельно. 

2. Реально проверить знания при помощи ЕГЭ 
невозможно. Детей просто «натаскивают» 

на сдачу тестов и заданий, но фундаментальных 
знаний при этом не остается.  

3. Чтобы сдать ЕГЭ приходится нанимать 
репетиторов. Это дорого, и не все могут 

себе позволить. 
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АКТУАЛЬНО

ПОМОЩЬ БЕЗДОМНЫМ ЖИВОТНЫМ 
ИЛИ КАРМАН, НАБИТЫЙ ДЕНЬГАМИ?
Способ обращения с безнадзорными животными, известный россиянам как Отлов-Стерилизация-Вакцинация-Выпуск (ОСВВ) 
разделил общество на сторонников и противников. За годы работы программа, принятая на законодательном уровне, так 
и не смогла доказать свою эффективность.

Эффект разорвавшейся бомбы произвела на 
общественность новость об одном из крупней-
ших сахалинских приютов, в котором волонтёры 
обнаружили сотни голодных собак, спящих в соб-
ственных экскрементах и десятки спрятанных 
трупов.

Помимо пожертвований от неравнодушных 
к собачьей беде людей, созданные в рамках ОСВВ 
приюты, существуют за счёт бюджетных контрактов 
и правительственных грантов. Приют, о котором 
идет речь, за шесть лет своей деятельности освоил 
90 миллионов рублей налогоплательщиков! С ним 
были заключены долгосрочные контракты на отлов 
и содержание. А сколько волонтёрских денег было 
освоено - и не сосчитать. 

Сахалинские власти отчисляют собачьим 
приютам десятки миллионов, но слабо кон-
тролируют их работу. 

Чья ответственность
Контракты на отлов бездомных животных за-

ключают муниципальные образования и, в первую 
очередь, на муниципалитет возлагается обязанность 
по контролю за соблюдением правил содержания 
животных в приютах. Агентство ветеринарии и пле-
менного хозяйства Сахалинской области, в свою 
очередь, следит за условиями содержания собак, 
следуя нормам, утверждённым постановлением 
правительства №326. И только после официальных 
обращений граждан или скандала в СМИ собирается 
комиссия с представителями министерств и ве-
домств для оценки качества оказываемых приютом 
услуг. 

Общественность ждала ответов на вопросы, 
результатов проверки. Но публичное заявление ви-
це-мэра Алексея Римши в прямом радиоэфире ока-
залось шоком. Он рассказал, что комиссия приехала, 

но проверку провести не смогла, потому 
что был объявлен санитарный день. 

Чиновникам предложили прийти 
в другое время. 

Выходит, власть 
беспомощна? 

По идее, ОСВВ - гуманный закон, 
именно так подавали его авторы при 
обсуждении. А по факту мы наблюдаем 
настоящую трагедию с неприемлемыми 
условиями содержания животных, их 
гибель в собственных испорожнениях 
и непонятно куда потраченные средства 
налогоплательщиков. 

Все это наглядно подтверждает 
слова руководителя фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
в Государственной Думе Сергея Миро-
нова о неэффективности ОСВВ. Партия 
предложила эффективные решения:

«За пять последних лет не были по-
строены приюты, которые соответство-
вали бы всем требованиям и нормам, 
мы считаем нужным внести изменения 
в 498-ФЗ с тем, чтобы он работал более 
эффективно».

Будут ли наказаны владельцы, при-
влечены к ответственности контроли-
рующие органы - еще предстоит узнать. 
Но закрывать глаза, допускать халатное, жестокое 
отношение за бюджетный счёт– недопустимо!  

 Сахалинские приюты хороши только для 
их владельцев, пожирающих бюджет.  ОСВВ 
в подобном виде губительны и далеки от 
человечности.  

Предложения партии 
СПРАВЕДЛИВая РОССИя –  
ЗА ПРАВДУ:

 регистрация всех домашних собак 
и бесплатное чипирование;

 штраф в размере полугодовой 
средней зарплаты по стране за 
выброшенное животное;

 штраф за самовыгул;

 ответственность дачных 
сообществ, гаражных кооперативов 
и строительных компаний, поскольку 
именно эти места и являются точками 
размножения бездомных животных;

 система общественного контроля 
над отловом и стерилизацией для 
исключения хищений и приписок.

Фото из архива РО СРЗП в Сахалинской области

Фото А. Попцовой
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  евродвушка  – это не «двушка»!это не «двушка»!
Переселенцы из ветхого и аварийного 
жилья не всегда рады новым 
квадратным метрам, почему? 

В Центр защиты прав граждан осенью прошлого 
года обращались жители дома, построенного в 1964 
году. Состояние МКД было ужасающее: дыры в сте-
нах, ветхие сети и коммуникации, низкое качество 
услуг ЖКХ (отопление не справлялось, и в кварти-
рах приходилось постоянно держать включенными 
обогреватели).  Но даже после решения суда от 2022 
года, дом не был расселён.  

Предложенные администрацией города варианты 
переселения устраивали не всех. Квартиры в отда-
лённых от центра новостройках без необходимой 
инфраструктуры пришлись не по душе пенсионерам 
и семьям с детьми-школьниками и даже постановле-
ние суда не повлияло на заявление администрации: 
«Квартир для вас нет».

После огласки в СМИ и правильных действий, ско-
ординированных юристом Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Са-
халинской области, люди смогли добиться переселе-
ния в новостройки, соответствующие их пожеланиям 
и требованиям. В аварийном МКД задержалась семья 
из четырёх сахалинцев – пенсионер, его дочери 
и внучка-подросток.  На протяжении нескольких по-
колений вполне комфортно люди проживали в двух-
комнатной квартире дома, возведённого в советский 
период.  Здесь старели родители, подрастали внуки.  
Что предложили сахалинцам взамен? Евродвушку! 

Фактически, администра-
ция выделила четверым 
одну комнату с простор-
ной кухней и предложила 
оградить пространство 
перегородками.  Люди, 
конечно, отказались. 

Насколько это 
законно?  

Застройщик предлага-
ет квартиру с аналогичным метражом, а у ответствен-
ных за переселение чиновников нет времени вни-
кать в личные проблемы граждан.  Ведь по размеру 
у предлагаемой площади квадратные метры те же, 
что и в аварийных домах, но полноценной двухком-
натной квартирой назвать эти площади нельзя.

Что рекомендуют юристы? 
Запрашивать выписку из ЕГРН, где помимо коли-

чества метров квадратных будет указано количество 
комнат. 

Семья продолжает настаивать на своих условиях, 
ставя на паузу расселение и дальнейший снос дома. 

Чиновники, в свою очередь, не могут предложить 
равносильную двухкомнатную квартиру в одной их 
множества новостроек. Вероятнее всего, их просто 
нет, а дарить дополнительные «квадраты» никто не 
собирается. Доплачивать или ввязываться в кредит-
ную историю у простой сахалинской семьи финансо-
вой возможности нет.  

В 2023 году Сахалинская область ввела бо-
лее 500 тыс. кв. метров жилья и столько же 
возведут к 2026. Так губернатор планирует 
закрыть программу переселения граждан 
из домов, признанных аварийными. Если не 
учесть проблемные случаи, то переселение, 
вместо радости, будет доставлять жильцам 
одни проблемы.  

СПРАВЕДЛИВЫЙ САХАЛИН ПОДДЕРЖИВАЕТ СЕМЬИ БОЙЦОВ СВО

История многодетной семьи, которая ждет папу домой из боя. 

Многодетный отец-справедливоросс 
ни на секунду не усомнился в своём 
решении стать добровольцем и отпра-
вился в зону проведения Специальной 
Военной Операции. За много тысяч 
километров от дома он служит верой 
и правдой. 

Мужчины оставляют свои уютные 
дома, любящих жен, детей и следуют 
по зову сердца, отдавая себя без остат-
ка службе Родине.  

Для детей Роман – пример насто-
ящего русского воина, защитника. 
Старший его сын изменил свои планы 
на будущее и вместо обучения в ВУЗе 
выбрал срочную службу в бригаде ВДВ 
Приморья, чтобы отправиться вслед 
за отцом и помочь своей стране не 
словом, а делом.

Мы живём и, зачастую, не осознаём, 
как трудно приходится родным в ожи-
дании сообщений с передовой «я жив, 
я в порядке».  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ (Сахалин) не 
оставляет без внимания многодетную 
семью бойца, оказывая правовую 
и финансовую поддержку.

Фото из архива РО СРЗП в Сахалинской области

Регулярно в зону СВО направля-
ется гуманитарная помощь с самым 
необходимым для героя с позывным 
«Депутат» и его мужественных 
однополчан.    

Поддерживать семьи военнослу-
жащих – наша обязанность, наш 
долг и благодарность за спокой-
ную жизнь. 

Иллюстрации  
нарисованы  

младшими детьми  
военнослужащего  

Романа.
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Для участников СВО и их семей
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ постоянно разрабатывает и вносит новые инициативы с дополнительными мерами 
поддержки для ветеранов боевых действий. Вот лишь некоторые из них. 

Ввести электронный сертификат для 
лечения и реабилитации участников СВО 

Учредить на федеральном уровне День 
ветеранов боевых действий

Снизить тарифы на подключение 
к электросетям для многодетных и 
ветеранов СВО

Наделить военкоров статусом ветеранов 
боевых действий 

Обеспечить ветеранов боевых действий 
землёй под жилищное строительство

Оказывать бесплатную юридическую 
помощь бойцам и их семьям

Создать агентство по делам ветеранов

Предоставить детям бойцов право без 
очереди поступать в садик, школу

Дать статус ветерана добровольцам

Обеспечить льготы бойцам и их детям при 
поступлении в колледж

Сделать парковки бесплатными для 
участников СВО

Выделить участникам боевых действий 
путевки на санаторно-курортное лечение

Предоставлять участникам боевых 
действий участки земли под дачи и 
огороды Инфографика А. Серебряковой

Есть события, память о которых, объединяет всех нас, делая каждого частью одной 

страны. 9 Мая – один из них. Для всех послевоенных поколений этот день стал символом 

патриотизма и примером самоотверженного служения Отечеству. 9 мая 1945 года наши 

отцы и деды принесли мир на нашу планету. Не жалея своих жизней, они защищали 

Родину. Защищали ее любой ценой – во что бы то ни стало. Именно поэтому 9 мая 1945 

года навсегда останется в мировой истории как свидетельство непобедимости нашего 

народа. 
Спасибо ветеранам, которые подарили нам эту Победу, этот праздник. Спасибо и 

поколению их детей, детей войны, которые восстанавливали страну в те тяжелые годы. 

Несколько десятилетий назад наша страна выстояла в суровый час испытаний. И 

сегодня другого выбора у нас нет. Мы должны быть, и обязательно будем достойны 

великого подвига наших предков. Победа будет за нами, это будет обязательно.

сергей миронов
Фото из архива Партии СРЗП, изображения с сайтов 123rf.com и Разработано Freepik. Коллаж А. Серебряковой.

С ДНЕМ ПОБЕДЫ СОВЕТСКОГО НАРОДА С ДНЕМ ПОБЕДЫ СОВЕТСКОГО НАРОДА 

В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ!В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ!


